

Redacción
 cronica@diariollanquihue.cl

Con los rostros iluminados por el fuego, tal como hace 65 años, los voluntarios del Cuerpo de Bomberos de Puerto Montt recordaron el terremoto más grande registrado en la historia de la humanidad, el sismo de 9.5 Mw que sacudió la ciudad y todo el sur de Chile.

La ceremonia, realizada en la Plaza de Armas, comenzó a las 19:30 horas con el encendido de una fogata, evocando aquellas que tras ese violento sismo Bomberos prendió afuera de sus cuarteles para ofrecer luz y seguridad a una población que quedó sumida en la oscuridad.

“Cuando el reloj marcaba las 15:11 horas del domingo 22 de mayo de 1960, un ruido subterráneo y ronco irrumpió en la tranquilidad dominical de los habitantes del sur de Chile. En cuestión de segundos, aquél sonido aterrador se convirtió en el terremoto de mayor magnitud registrado en la historia instrumental de la sismología”, leyó el voluntario de la Cuarta Compañía, Nicolás Montalva.

Además de rememorar los efectos del terremoto y el devastador tsunami que siguió –cuyas olas alcanzaron lugares tan remotos como Japón y Hawái–, la ceremonia rindió homenaje al arduo trabajo de los Bomberos, quienes no solo apagaron incendios, sino que también rescataron heridos, recuperaron víctimas, sepultaron cuerpos y distribuyeron agua en la ciudad devastada.

“Vaya este reconocimiento, una vez más, a los 233 voluntarios que conformaban las Primera, Segunda, Tercera, Cuarta, Quinta y Sexta compañías

Bomberos recordó a héroes locales del terremoto de 1960

CEREMONIA. *Con una ceremonia realizada en la Plaza de Armas, los voluntarios agradecieron el sacrificio de quienes hace 65 años enfrentaron esa tragedia.*

de Bomberos de Puerto Montt aquel 22 de mayo de 1960”, destacó Montalva.

RESPUESTA HEROICA

Frente a una unidad de formación compuesta por voluntarios y máquinas de las nueve compañías y dos brigadas del Cuerpo de Bomberos, el comandante Roberto Angulo tomó la palabra: “Cada año nos reunimos no solo para recordar este evento, sino para preservar la memoria de la respuesta heroica de los 233 voluntarios que, con jornadas interminables, dieron lo mejor de sí pese a los escasos recursos de la época”, afirmó.

El oficial también dedicó palabras de gratitud a los voluntarios que aún acompañan a la institución y recordó a quienes ya no están, con una mención especial a los bomberos Martín Ercoreca Von Bischoffhausen y Alfonso Zarges Navarro, quienes partieron recientemente.

“Ellos, como parte de las seis compañías que conformaban el Cuerpo de Bomberos de nuestra ciudad en 1960, dieron soporte y ayuda a las familias puertomontinas en los días más difíciles”, enfatizó.

Acto seguido se leyó el nombre de las autoridades civi-



BOMBEROS DE PUERTO MONTT RECORDÓ ANOCHE LOS SUCESOS TRAS EL TERREMOTO DEL 22 DE MAYO DE 1960.

les y bomberiles de la época, y luego el nombre de los voluntarios de la gesta que permanecen con vida, tras lo cual el superintendente Jaime Johnson tomó la palabra.

“Los voluntarios de las seis compañías de aquella época, enfrentaron los días más difíciles de mayo de 1960 con valentía y profesionalismo. Su entrega fue fundamental para la recuperación de Puerto Montt tras el sismo más grande de la

historia. Hoy, su memoria sigue viva en quienes mantienen su legado”, destacó.

El acto alcanzó su punto más emotivo cuando los voluntarios se acercaron a la fogata, sintiendo en sus rostros la misma luz y calor que, hace 65 años, iluminó el frontis de los cuarteles en medio de la tragedia, momento en el que agradeció a otras entidades que entregaron su ayuda solidaria en esos difíciles días.

“En estos minutos de recuerdo, no podemos dejar de reconocer a quienes, junto a Bomberos, trabajaron codo a codo durante meses para levantar nuevamente Puerto Montt: la Cruz Roja de Chile, el Club Aéreo de Puerto Montt, el Ejército, la Fuerza Aérea, la Marina, Carabineros y tantas otras instituciones, civiles y uniformadas, venidas de diferentes países del mundo”, dijo el maestro de ceremonia. CG